

**IVÁN
ARRAZOLA**

COLUMNA INVITADA

Unid@s: el reto de construir una alternativa de oposición en México

La reconfiguración de las alianzas entre las diferentes fuerzas políticas opositoras al régimen se ha acelerado, los focos rojos se encendieron cuando una parte del PRI decidió apoyar la extensión del periodo para que la Guardia Nacional permaneciera realizando labores de seguridad pública en México. A raíz de este suceso distintos grupos de la sociedad civil han tenido que reorganizarse y presentar nuevos proyectos, es el caso de Unid@s por México, cuya cara más visible es el empresario Claudio X. González.

El proyecto que González presentó en semanas pasadas pretende crear una candidatura única de cara a las elecciones presidenciales de 2024, la selección del candidato o candidata en base a la opinión y participación de la ciudadanía mediante encuestas, candidaturas de unidad para las elecciones locales y federales de 2023 y 2024 y la formación de un gobierno de coalición una vez pasado el proceso electoral de 2024.

En la presentación del nuevo proyecto González presumió la efectividad que el movimiento opositor a López Obrador tuvo en las elecciones de 2021, cuando logró arrebatar la mitad de las alcaldías a Morena en la Ciudad de México, la mayoría calificada en la Cámara de Diputados y frenar la aprobación de la reforma eléctrica en el Congreso. Como principal motor de esta nueva organización propone detener la destrucción de las instituciones democráticas, fundamentalmente frenar la reforma electoral impulsada por el gobierno obradorista.

La propuesta de González presenta una serie de limitaciones, la más importante es la de ser una propuesta que va dirigida fundamentalmente a las élites políticas sin que su proyecto incorpore una base social de apoyo amplia. Uno de los elementos que más apoyo le ha generado a López Obrador han sido los apoyos sociales, esta propuesta no contempla algún punto en concreto sobre dicho tema y su apuesta es que sean las élites la que den la pauta sobre el rumbo que debe tomar el país.

En segundo lugar, el diagnóstico sobre lo que hicieron mal las fuerzas políticas en el pasado es bastante simplista, "los errores y excesos de gobiernos que no supieron enfrentar con éxito los desafíos del presente", es decir, que los partidos no estuvieron a la altura de lo que demandaba el país.

No se trata solamente de no cumplir con las expectativas, los partidos políticos en México han gozado de una serie de privilegios: acceso a financiamiento público, espacios oficiales para difundir su plataforma, inclusive han podido obtener financiamiento ilegal, sin que se les castigue de manera ejemplar por conductas indebidas, en la propuesta no hay nada sobre cómo corregir los excesos de estas instituciones.

En tercer lugar, han apoyado ciegamente a la oposición, decidieron respaldar al dirigente del PRI y arrojárselo cuando se dan a conocer los audios y la investigación por enriquecimiento ilícito, acusan persecución política contra Moreno por parte del gobierno y el dirigente del PRI les paga apoyando la propuesta sobre la Guardia Nacional.

En la Ciudad de México se da a conocer una red de corrupción inmobiliaria en la que está implicado el panista Jorge Romero y esta alianza ciudadana en lugar de pedir a los partidos políticos limpiar sus filas, prefieren callar, lo que demuestra que están dispuestos a apoyar a los partidos de oposición a pesar de que estos son incapaces de terminar con sus viejos vicios.

La apuesta por el cambio debe de pasar por otros cauces, como propuesta principal el evitar la destrucción de las instituciones.

•Analista político y colaborador de Integridad Ciudadana. @ivarrcor@Integridad_AC <https://www.integridadciudadana.org.mx/>



Visita nuestro
sitio web para leer la columna completa.
www.contrareplica.mx

